

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

Las GACETAS del 23 y 24 no contienen disposicion a guisa de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Sucesos de Baeza. Hemos visto algunas cartas de aquella poblacion, y de personas que nos merecen enteró crédito: segun ellas, en la corrida de toros los ibreños, gente un tanto discota, reclamaba el valor de las entradas porque los toros no eran buenos; la autoridad les ofreció otra corrida mejor como compensacion, y ellos no se tranquilizaron. Entonces la guardia civil entró a caballo a despejar la plaza, y el público empezó a arrojar tejas y piedras sobre ella, matando un caballo é hiriendo a un guardia. El jefe de la guardia ordenó entonces hacer una descarga al aire para imponer a los alborotadores, y no consiguiéndolo mandó hacer otra tambien al aire y tampoco le dió resultado, y sin duda para evitar mayores males dispuso que saliese su tropa fuera de la plaza, pero los descontentos se opusieron a ello, figurándose que como era corto el número de guardias los podrian vencer, y en este conflicto el jefe mandó hacer fuego sobre ellos, resultando muertos un remonista y una mujer, y varios heridos.

El señor Gobernador y el Comandante general habian llegado a Baeza, y se habian hecho algunas prisiones a consecuencia de la respectiva sumaria. Es inútil añadir que la feria terminó antes de tiempo, y estas ocurrencias han causado a mas de esas desgracias muchas mercantiles.

—El 21 se firmó en Aranjuez el tratado postal entre Inglaterra y España por el presidente del Consejo de ministros, señor Izturiz, y por lord Howden, ministro de Inglaterra en Madrid.

—Habiendo tenido noticia el alcalde de Lloret de Mar (Gerona) de que en una posada

de dicha poblacion existian algunos individuos que trataban de turbar el orden, se presentó inmediatamente en el edificio acompañado del jefe de carabineros, y prendió á siete hombres, dando parte a las autoridades de la provincia, las que dispusieron saliese alguna fuerza del ejército para aquel punto; á fin de averiguar el origen de los presos y sus intentos.

—Los estudiantes de la universidad de Madrid se han dirigido al gobierno solicitando que en gracia del nacimiento del Principe de Asturias se les permita simultanear un año, que estudiarán durante las vacaciones próximas. Esta solicitud ha sido sometida al consejo superior de instruccion, el cual informará sobre ella en su reunion del jueves 27.

—Noticioso el gobierno de que en algunos puntos se hacen plantaciones de tabacos, prohibidas por la ley, ha dirigido una circular á los gobernadores de provincias para que inmediatamente sean destruidas.

—En Galicia se sigue preparando todo lo necesario para que la esposicion compostelana sea lo mejor posible en su clase. De todas las poblaciones del pais se remiten diariamente al jurado distintos productos naturales, industriales y artísticos para que figuren en el certamen.

—Las muchas ferias que se celebran el mes de mayo en los pueblos de Barcelona han estado este año bastante concurridas, y mas animacion hubiera habido si las lluvias no se hubiesen presentado, quitando gran parte de las diversiones.

—Leemos lo siguiente en uno de nuestros colegas:

M. G..., distinguido cultivador de San Martin, villa situada en las cercanias de Madrid, acaba, despues de numerosos ensayos, de conseguir aclimatar en España una especie de ave doméstica sin plumas llamada turca. De quince huevos solo tres se empollaron, y produjeron tres pollos enteramente desnudos, sin que el mas ligero plumon les cubriera el cuer-

po. Su vista es sumamente fea, y aun inspira cierta repugancia. Nadie hay, ni aun su madre, que deje de mirarlos con admiracion, y que no parezca conceder una preferencia marcada á los demás pollos que tienen plumas. Se asegura que esta especie de ave doméstica es mucho mas productiva que la de nuestros climas, y que su carne es mas delicada.

—Escuadras por mozos de escuadra y Guardia civil salieron el 19 de Gerona Rafael Rosch (a) Cabré, Isidro Solana, Miguel Vila, (a) Dalot, y N. Gispert (a) Perato, para la villa de Cassa de la Selva, donde serán puestos inmediatamente en capilla para que sufran la última pena en garrote vil, en virtud de haber sido aprobada por el capitán general la sentencia del consejo celebrado el 17 y de que ya dimos conocimiento á nuestros lectores por el robo frustrado á don José Vallobera, heridas al mismo y asesinato de su criado Martin Roca, perpetrado la noche del 25 de noviembre último en el citado pueblo de Cassa de la Selva, donde tendrá lugar la ejecucion.

—De Palma de Mallorca hemos recibido diarios y correspondencias que alcanzan al 18 del actual. Aquella isla seguia disfrutando del mejor orden, y nada de particular ocurría en ella.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 20. Se dice que el ministerio abandona los procedimientos contra Allsop.

Se anuncia que el marqués de Ehandos reemplazará á Stanley si este reemplaza á Ellemboroug.

Un hijo del difunto general Havelock ha muerto en una escaramuza contra los indios.

Muchos electores de Greenwich piensan nombrar diputado á James, el defensor de Simon Bernad.

Marsella. Se ha verificado en Turquía el empréstito á 7 por 100 y 2 de comision.

Los beduinos de Damasco han robado una

FOLETTIN.

26

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME. ANGELOT.

Continuacion.

Habia además llevádose al castillo los libros que él le habia indicado, en los cuales el alma y el cuerpo humano, analizados en provecho de esta miseria inmensa, la *enagenacion mental*! ¡la locura! podian abrirse un nuevo camino para llegar á esta alma existente, pues que la niña vivía, pero comprimida, bajo órganos incapaces de manifestar su poder.

Sofia habia, pues, estudiado como un hombre de ciencia, y hecho mil ensayos como un práctico; pero la experiencia le habia demostrado que nunca el resplandor divino sepultado en la debilidad y demasiado delicada naturaleza de la jóven aparecía con mas fecundidad que un ardiente calor, y con las palabras de su voz caminosa, y que esta alma velada se manifestaba sobre todo con los besos y el sol.

El dia en que Enrique, por su aparicion habia sorprendido el paseo y la plegaria, matados de Sofia. Lea quedó sola durmiendo; Sofia la habia desde mucho tiempo quitado del cuidado de los criados, consagrándose noche y dia á su obra. La cama de la jóven estaba colocada cerca de la suya, de modo que recibia los primeros rayos del astro que vivificaba y las caricias de la amiga que la podia reanimar. Desde que cobraba fuerzas, el sueño era tambien mejor, y Sofia dejaba á Lea durmiendo con un sueño tan apacible, que creyó poderse alejar un momento, encargando á una camarera que permaneciese en el próximo aposento para estar atenta á cualquier movimiento de la jóven.

Pero una vaga inquietud despertó á Lea, mas temprano que de costumbre: tendió su mano sobre el lecho de Sofia... y no encontró nada; se incorporó y nada vió; su pecho lanzó con fuerza un grito y llamó á Sofia... nada le contestó. Por fin llegó la mujer encargada; procuró calmar á la pobre niña, pero esta la rechazó rogándole buscase á Sofia por todas partes. La mujer salió para obedecer.

Lea quedó sola, y un espantoso dolor se apoderó de ella acordándose que la vispera, su padre, su madre y su hermana se habian despedido marchándose á Paris; imaginóse que se ha-

bian oculto la marcha de Sofia, aprovechándose de su sueño para quitarle todo lo que amaba... El pesar, la desesperacion que se apoderó de su espíritu fué como una luz que iluminó su cerebro. Habíase notado muchas veces que todo lo concerniente á Sofia producía en la niña una sensacion tan viva, que parecia libertar su pensamiento de los obstáculos que lo obstruian.

En este momento presentáronse á su imaginacion con elritud los preparativos de la partida de la vispera, los coches en el patio, las despedidas á las que habia estado tan poco sensible. ¡pues Sofia estaba á su lado, mostrándose desde la ventana, pero sin hablar de dejarla. Esta idea de separacion, que jamis se habia presentado á Lea le causó de repente un espanto, una emocion tal, que todo lo que tenia relación con Sofia se le manifestó, digámoslo así, con la mayor claridad.

Hasta entonces no habia hecho mas que sentir sus cuidados, y comprenderlos; no habia hecho mas que amarla maquinalmente comprendiendo el efecto no habia hecho mas que vivir de la ternura de Sofia, comprendiendo que le debía su existencia.

Era su compañera, su hermana, su vida que le arrebataban. Quiso dudar, quiso saber, bajó con voz de su cama, echose ella misma un vestido, púsose un calzado, corriendo á la ventana, pero no

caravana de la Meca, llevándose entre otras riquezas, magníficos presentes destinados al sepulcro del profeta.

Paris 22. El proceso de Chalons ha terminado, habiéndose publicado ya la sentencia. De los 26 principales acusados, 13 han sido absueltos y los otros 13, según su culpabilidad, han sido condenados desde dos años el que mas hasta algunos días de prision los que menos.

Londres 22. En vista de la actitud de la Cámara y de las esplicaciones dadas por el gobierno, Cardwell ha retirado su mocion de censura contra el gabinete.

Viena 22. La Dieta ha adoptado el dictamen relativo á las modificaciones que en su constitucion interior ha propuesto el estado de Hannover.

Nápoles 22. Continuan los preparativos de defensa, poco tranquilo el gobierno sobre el giro que todavia pueda tomar su cuestion pendiente con Cerdeña.

Hamburgo 21. La Dieta germánica ha adoptado la proposicion de la comision sobre el negocio de los ducados de Holstein con la modificacion impuesta al párrafo tercero por el Hannover.

San Petersburgo 20. El Nueva está completamente deshelado desde el 15. Montebello, embajador de Francia, llegará el 22 á Rusia.

Turin 20. La discusion del empréstito absorbe toda la atencion.

Aqui se cree muy comprometida la dominacion inglesa en la India.

Paris 21. Dice el periódico el *Océano*, que 22 buques de la marina rusa vienen á ser com- puestas al puerto de Brest.

Anuncian de Viena la llegada de un ayu- dante del principe Danilo con una mision oficial.

Turin 22. El largo discurso del conde Ca- vour fué muy aplaudido: sin embargo, no es fácil preveer la votacion del proyecto de ley sobre el empréstito.

Londres 22. El conde de Malmesbury ha declarado en la Cámara alta que acababa de llegar la respuesta de Nápoles admitiendo el principio de indemnizacion por perjuicios cau- sados.

Paris 22. Una circular del ministro á los prefectos sobre bienes inmuebles pertenecientes á beneficencia manifiesta la ventaja de convertirlos en rentas del Estado.

El telégrafo ha llevado á Lyon la conmu- tacion de pena concedida por el emperador al oficial Meroy.

Se asegura que el principe Napoleon obten-

drá el mando supremo de la Argelia con el título de Lugar-teniente del emperador.

Paris 24. El *Monitor* no publica hoy nada notable. Hoy tampoco se publican periódicos con motivo de la Pascua.

Los Emperadores, la reina de Holanda y el principe Wurtemberg marcharon ayer á Fontainebleau.

Marsella 24. Los buques franceses *Algeciras* y *Eylan* que deben favorecer la causa de los Montenegrios, han llegado á Gravosa, puerto importante del mar Adriatico

—En el Senado de los Estados-Unidos ha fracasado la proposicion del general Houston de Tejas, para que la Union estableciese un protectorado sobre Méjico. El famoso tratado de Irissarri-Cas ratificado por el cuerpo legisla- tivo de Nicaragua, halla tambien una viva opo- sicion en el Senado. A la primera noticia de ratificacion, los periódicos norte-americanos en- tonaron un canto de victoria, asegurando que los Estados-Unidos tendrian mas que el protectorado de la pequena republica, y se- rian mas favorecidos que ninguna otra nacion en sus relaciones comerciales. Pero despues se ha creido que Nicaragua quiere solo monopo- lizar los derechos del tránsito con ayuda de los Estados-Unidos, lo cual ha hecho que se hal- le seriamente comprometida la aprobacion del indicado tratado. Esto ha sido causa tambien de que calme un poco el arlor anexionista, y que fracase la proposicion Houston.

—En la pequena poblacion de Neuvy, cer- ca de Moulins, se vió, durante lo mas riguro- so del invierno que acaba de pisar al ve- nerable parroco ir de puerta en puerta, de ca- baña en cabaña, implorando la caridad y re- cogiendo los donativos en una alforja, que no se desdénaba de llevar en sus propios hombros. Objeto de ese ardiente amor por parte de aquel virtuoso eclesiastico era una desolada familia, compuesta de diez labradores, que no pudien- do ganar el jornal por la suspension de traba- jos, hubieran infaliblemente perecido de mise- ria, si el cielo no les hubiera deparado tan efi- caz auxilio. ¿Por qué no hemos de poder ofre- cer á la veneracion de nuestros lectores el nom- bre de aquel verdadero bienhechar de la hu- manidad? No lo dice la *Gacete de France*, pe- riódico de donde trascribimos este suceso

—En medio de las guerras, de las calami- dades y del continuo peligro en que están al- gunas repúblicas hispano-americanas de ser ab- sorbidas por los Estados-Unidos, muchos bue- nos ciudadanos que no han olvidado que Es- paña llevó á aquellas apartadas regiones los

beneficios de la civilizacion vuelven los ojos á nuestro pais y desean estrechar sus relacio- nes con la madre patria. Esta idea y este deseo ha penetrado ya hasta las regiones ofi- ciales. Según dicen en una carta de fecha re- ciente, tal parece ser el pensamiento predo- minante del general Castilla, actual presiden- te del Perú. Para tratar de realizarlo con mas éxito, dícese que el espresado general ha con- cedido el proyecto de formar una confedera- cion entre las repúblicas del Perú, el Ecuador y Nueva-Granada, amenazada hoy por los yan- keés. Habiendo hecho al efecto insinuaciones que han sido bien acogidas, ha enviado un habil comisionado á Quito y vá á mandar otro á Bogotá y no solo se manifiesta dispues- to el presidente del Perú á hacer justicia á las reclamaciones de España, sino que, en el caso de reanudarse las relaciones de aquel pue- blo con el nuestro y llevándose á efecto la confederacion proyectada, esta pediria el pro- tectorado de España, lo cual no comprometeria en nada á nuestro pais, pues solo se de- sea el contar con nuestra influencia moral y legitima en las cuestiones de politica general.

«En cambio de este protectorado, dice ano- che sobre el particular el *Correo*, nuestras re- laciones con aquellas repúblicas proporcionarian grandes ventajas á nuestro comercio y á nues- tra marina, al paso que impedirán que una parte del territorio hispano-americano caiga mas ó menostarde en poder de los Estados Unidos, de cuyo modo tendrian mas medios de ame- nazar un dia á nuestras Antillas que los que tienen hoy. Creemos que la atencion del se- ñor ministro de Estado se habrá fijado ó fija- rá en esta cuestion, sobre la que tenemos en- tendido se le han hecho respetables indicacio- nes, y que es una de las mas importantes pa- ra nuestro porvenir en América.»

—Ya sabemos por fin como ha terminado la lucha contra el gabinete inglés en la Cá- mara de los Comunes, y por cierto que el re- sultado responde mal á las esperanzas que abri- gaba la oposicion. Despues de haberse meti- do tanto ruido con la mocion de Mr. Card- well, venimos á parar en que de acuerdo con lord John Russell y lord Palmerston, la reti- ró en vista de las últimas comunicaciones que se han recibido del gobernador general de la India. Estas comunicaciones parece que es- plican la conducta de aquel alto funcionario en cuanto á sus providencias respecto al reino de Uda. Pronto tendremos ocasion de ver de qué molo justifica lord Canning la con- fiscacion general que tal agitacion ha causado

considerar la plegaria como una dulce alegria.

Se sacó por orden de Sofia, un pequeño carro viejo alemán que se llamaba *wroust*, de una co- chera en donde se le habia dejado á propósito para la niña enferma, y que habia ya servido para poseerla en el parque acostada sobre almohadas. El *wroust* fué limpiado y arreglado. Es un peque- ño carruaje, bajo, descubierto, con un banco en medio para dos personas, un asiento delante para el cochero y detrás una especie de taburete para un jo- key; el jokey estaba todavia en boga cuando se usa- ban los *wroust*. Engancharon un caballo que servia para los trabajos de jardineria; el jardinero debía conducirlos, de lo cual estaba muy ufano. Sofia era adorada de todos los de la casa, y como sabian que iban á la iglesia con la pequeña enferma, para que fuese mas contenta. Francisco, el jardi- nero, notició que se le pondria su hermoso tra- je y llevaria un ramillete. La criada que la seño- ra Kinslerlay habia designado para su servicio, era del lugar, y tenia á su cuidado el heno y las ha- bitaciones en ausencia de los dueños, y vivia en el castillo con su madre, encargada de los que- haceres de la cocina. La jóven y fresca *Nanette* quiso tambien de todos modos acompañar á las señoritas por si necesitaba de ella durante el camino.

Se continuará.

vió ya ni coches ni preparativos de viaje; todo habia desaparecido!

Luego quiso asegurarse por si misma, y encon- tro fuerza, por la primera vez, para correr lijera- mente sin apoyo. Bajó algunas gradas, recorrió los grandes salones del cuarto bajo presentándose en el pórtico con sus hermosos rizos blondos espar- cidos por el viento y agitados por su rápida car- rera, la fisonomia animada como no la habia teni- do nunca y hablando con voz clara y sonora: «¡So- fia! mi buen Sofia!»

Sofia apareció entonces, volviendo á ella corrien- do desde el principio de la senda en donde gran- des castiños seculares proyectaban su sombra so- bre la cual se destacaba la hermosa Sofia á las miradas alegres de Lea, que sobre el pórtico inun- dado de la luz del sol naciente, parecia una apa- ricion graciosa, strayendo de tal modo el alma de Sofia, que ésta, volando hasta ella como una saeta, se encontraron en un instante la una en bra- zos de la otra.

Desde este momento, la jóven enferma no fué ya una cosa insensada, inerte, que absorbía toda la atencion y las ideas de Sofia sin haber en- tre las dos nada de reciproco ni de comun. Lea no tuvo aun los medios de expresarse; pero supo sin embargo, hacerse comprender de Sofia. Tuvo un alma que se puso en contacto con la de su bien-

hechora, que le agradeció sus cuidados, que le ayudó en sus esfuerzos, que procuró también ilus- trarse, instruirse, comprender, vivir en fin, con- taba doce años.

Sofia consideró esta dicha como una recom- pensa del cielo: bendijo al Eterno y quiso darle gracias con una plegaria uniendo á los latidos de su corazon la primera plegaria de la niña resucitada.

Ninguna idea religiosa habia llegado jamás á Lea, que no comprendia ni aun las cosas vulgares de la vida material. Sofia quiso que su primer pensa- miento fuese para Dios, como su primera emocion habia sido para su ternura. Pero quiso tambien que la idea del culto que se rinde al Criador de todas las cosas tuviese mas esplendor y magnifi- cencia á los ojos de la jóven que el que se po- dia mostrar en la pobre iglesia del pueblo.

El castillo se hallaba situado á tres leguas de... cuya iglesia, catedral es una de las mas grandes y mas hermosas de Francia, y en donde los ór- ganos son lo mas sonoro y mejor tocados que ima- ginarse puede. Sofia resolvió llevar allí, el próxi- mo domingo, la pobre alma que se abria á la vida en este magnifico circuito, á fin de darle una idea grandiosa y poética de las relaciones de la criatura con el Criador. Quiso dejarle una impresion de dicha de ese primer homenaje rendido al Señor del Universo, y que Lea en el porvenir pudiese

en el Parlamento británico. Entretanto merece consignarse que Mr. Cardwel ha retirado el voto de censura contra el gabinete en medio de las risas generales de la Cámara popular, lo cual puede considerarse como la manera más significativa de apreciar la actitud que había tomado aquel personaje. Lord Palmerston reunió á sus amigos el domingo último en Cambridge-House para manifestarles sus temores respecto de la probable disolución del Parlamento, y tuvo el disgusto de saber que no solo él sino otros varios hombres políticos tienen iguales presentimientos. Mr. Labouche entre ellos dijo que le constaba cual era la resolución de lord Derby acerca del particular, con cuyo motivo se discutió mucho y por último quedó acordado el que se aprovecharía la primera oportunidad para negar el que S. M. la reina consienta en disolver las Cámaras, siendo ministro lord Derby.

—No son pequeñas las dificultades que abruma en la India al general Campbell, según se deduce de las noticias que últimamente se han recibido de Bombay, cuya fecha alcanza al 24 de abril último. Por un lado el ejército inglés se halla en estado deplorable, á consecuencia de las muchas pérdidas espermentadas durante la campaña, y de las enfermedades que no cesan de diezmar sus filas. Por otro los rebeldes se multiplican como por encanto, y en todas partes se muestran bastante numerosos para hacer frente á las tropas británicas; de modo que la toma de Lucknow no ha producido otro resultado que dispersar los elementos de hostilidad allí concentrados. En tal situación, el ilustre general pide á su país refuerzos, y este no se los envía porque no los tiene, sin duda; así es que condenados á una lucha estéril se ha visto en la precisión de dividir sus fuerzas en diferentes columnas á fin de conservar, cuando menos, las comunicaciones más importantes, asegurando de este modo los medios de subsistencia. No hay esfuerzos que puedan dominar situaciones de semejante naturaleza; en cuanto á las probabilidades de que pueda mejorar pronto, tampoco se columbran por ahora, puesto que el mismo lord Canning dice que no son algunos regimientos de cipayos los que sostienen la guerra, sino toda la población rebelada. Haciéndose cargo de tan triste estado de cosas, los diarios franceses hablan de si todas las naciones europeas deben ó no intervenir á nombre de la humanidad y de la civilización. De esperar es que este noble llamamiento tenga el eco que merece.

—Un periódico alemán dice que la cuestión relativa al istmo de Suez se ha tratado en Viena al pasar por dicha capital Fuad-Bajá en su viaje á París. El mismo periódico añade que el diplomático turco ha manifestado que la Sublime Puerta se halla dispuesta á conceder la autorización que se la pide para llevar adelante la perforación del istmo pero no la cree oportuna al presente atendiendo al estado general de Europa. Lo mismo piensa el gabinete de Viena, no obstante desde luego puede asegurarse que cambiaría de parecer si hubiera logrado ya hacer triunfar sus ideas respecto de los principados danubianos en cuyo asunto trata de mantener á su lado la influencia de Inglaterra.

—Alejandro Dumas nos hace saber por medio de su *Monte-Cristo* que vá á emprender un gran viaje á Grecia, Asia, Siria, Palestina y Egipto. Hé aquí en qué términos refiere su próxima partida.

«En primer lugar comienzo por dar gracias á los señores administradores de las mensajerías imperiales que, al tener conocimiento de mi proyecto, me ofrecieron, sin retri-

bucion alguna, el pasaje en sus buques para mí y un secretario. Esto era mucho, pero no aun todo lo que yo deseaba. Viajar en los buques de las mensajerías es tocar en Malta, Siria, Alejandria, Beyrouth, Smirna y Constantinopla; es ver lo que todo el mundo ha visto, es referir, más ó menos bien que otros; pero al fin es referir después de otros. Pero el viaje que yo quiero hacer es un viaje que nadie ha hecho hasta ahora. Para eso es preciso que yo lo haga en un buque mío, en un buque que pueda salir al mar sin demasiado peligro, y sin embargo, que no cale más de un metro cincuenta centímetros de agua, á fin de que pueda entrar en todos los puertos del archipiélago, griego, y arribar á todas las ensenadas de las costas de Asia. El buque cuesta veintemil francos. He hallado mi amigo que me acompaña, y que va á medias conmigo. Este buque contendrá seis camarotes; además mi biblioteca y una cama, es decir, siete camarotes. Cuatro hombres, y un grumete bastarán para maniobrar. Un capitán mandará esta pequeña tripulación.» Alejandro Dumas referirá su viaje en el Monte-Cristo, y enviará el original desde Jerusalem.

—El sacerdote conocido bajo el nombre de Ratisbone, que abjurando la religión hebrea pasó al gremio de la Iglesia católica, ha comprado en Jerusalem las ruinas denominadas del *Ecce Homo* en la cantidad de 60,000 francos. Al siguiente día quisieron los griegos cismáticos darle por dicha posesión hasta 100,000 francos; mas el fervoroso católico lo rehusó rotundamente. Tiene el proyecto de abrigar aquellas sagradas ruinas dentro de una iglesia que se construirá en el anunciado sitio.

—El Santo Padre se ha trasladado de Roma á Castel-Gandolfo, en donde residirá hasta fin de este.

Durante su permanencia en aquel punto el Santo Padre se propone hacer algunas escursiones á los pueblos de las cercanías: ya ha estado en San Marino; y también ha visitado los trabajos del ramal del camino de hierro de Frascati, rodeado de una muchedumbre devota de los puntos inmediatos para tener el consuelo de verle y recibir su bendición.

También se propone Su Santidad visitar á Velletri, en donde se hallan completamente apaciguadas las turbulencias ocasionadas por el robo de la Madona milagrosa, hecho por el foragido Vendetta.

Antes de salir de Roma fué á adorar el *Verum lignum crucis*, que se venera en la iglesia de Santa Cruz de Jerusalem, y después de haberle adorado Su Santidad quiso dar á adorar él mismo á los fieles esta santa reliquia; cosa que ninguno de sus predecesores Pontífices ha hecho nunca.

Gaceta.

—HÉSPEDES. —Es verdaderamente asombroso el número de forasteros que ha ocupado á esta capital durante la feria que terminó ayer. Córdoba ha ofrecido un espectáculo sorprendente por el bullicio y animación que ha reinado por todas partes. La plaza de toros, el teatro, la feria, los cafés, fondas y demás establecimientos públicos han estado concurridísimos. Hemos oído á muchos forasteros admirar los adelantos que en todos ramos se advierten de algún tiempo á esta parte en esta población, debidos en su mayor número al buen espíritu é ilustrado celo de las autoridades y de la corporación municipal. Bien presumíamos este resultado desde que empezamos á anunciar á nuestros lectores el crecido número de espectáculos y alientes que se preparaban.

—DIPUTADOS. —Se han reunido estos días en Córdoba muchos Diputados de la nación, entre los que recordamos á los señores Benavides (D. Antonio,) Jover, Conde de Hornachuelos, Marqués de la Merced, Benavides (D. Trinidad), Fuentes y Mora.

—TOROS. —Por haber llegado muy tarde á nuestro poder la reseña de las dos últimas corridas de toros, no pueden tener cabida en este número, pero las publicaremos en el de mañana.

—SORPRESA. —Los vecinos del barrio de San Pedro han sido sorprendidos por la repentina falta de agua de la fuente establecida en la plazuela de aquel nombre. Avisó al fontanero.

—SEA EN HORA BUENA. —Los señores Alcaldes de Castro del Rio, Puente Genil, Dos Torres, Iznajar, Santa Ella, Monturque, Espejo, y Balmez han participado el éxito satisfactorio de los exámenes celebrados últimamente en sus escuelas de Instrucción primaria de ambos sexos.

—CADUCIDAD. —Ha sido declarada la de la mina de galena, llamada *La Culebra*, sita en el quinto de Brahoros, término de Belalcazar.

—REGALO REGIO. —*De Buena nos dicen con fecha del 16.*

«Esta villa de Buena ha logrado lo que muy pocos pueblos de su clase, á saber, que S. M. la Reina se haya dignado regalar á la Virgen que con el título del Rosario se venera en la iglesia de Sto. Domingo de la misma, una rica y preciosa corona de plata cincelada con adornos de fina pedrería, con los demás accesorios de cetro y media luna del mismo esquisito metal, trabajados con el mayor esmero por el platero de cámara Sr. Moratilla, y además un rosario de oro cincelado que sorprende por su riqueza artística. Con tal motivo, el pueblo en masa corrió alborozado al camino de Madrid en la tarde del Miércoles 12 del corriente, al saber que en ella llegaba el Exmo. Sr. Conde de Castro, gentil hombre de cámara de S. M., comisionado por la Reina nuestra señora para hacer entrega en su nombre de dichas alhajas á la real archicofradía del Smo. Rosario, de la que se declaró hermana mayor y protectora en 7 de Julio del año último. El ayuntamiento, el juzgado de primera instancia, con todas sus dependencias, el reverendo clero, el cuerpo de militares retirados, los jueces de paz y demás autoridades salieron al encuentro del señor comisionado, y después de los saludos, y de los más entusiastas vivas á los Reyes, á la virgen del Rosario y al señor conde de Catres, entraron en la población en medio de un numeroso concurso, dirigiéndose á la iglesia de Santo Domingo, en donde tuvo lugar la coronación y colocación de los regios dones hecha por mano del vicario arcipreste de esta villa, que ha trabajado también por su parte para el logro de tan ricos presentes. Después de cantarse una solemne salve se trasladó procesionalmente la imagen de Nuestra Señora á la iglesia parroquial de Santa María la Mayor, en donde estuvo espuesta á la pública veneración hasta la tarde del día siguiente, en la que volvió á trasladarse dicha soberana imagen á su capilla, situada en la iglesia del convento suprimido de Santo Domingo.

No es posible definir el entusiasmo que reinó en esta población, en estos dos días para siempre memorables, que hicieron tanto más las armonías de la música, las iluminaciones colocadas en las fachadas de la Iglesia de Santo Domingo y de las casas consistoriales, los fuegos y las demostraciones de júbilo con que á porfía contribuyeron estos morigerados y religiosos vecinos.»

Hoy. Sta. Maria Magdalena de Pazzi, virgen. Maria, de la ilustre familia de Pazzi en Toscana nació en Florencia en 1566. Desde niña fue santa. A los 16 años entró religiosa Carmelita, desde fue dechado de perfeccion evangélica. Fue muy dada a la penitencia y contemplacion, y favorecida del cielo, con el don de milagros y profecía. Sus extasis eran continuos. Rindió su espíritu al Señor a los 40 años en el de 1607. La canonizó Alejandro VIII.

Hoy reza la iglesia de infraoctava, de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de Trinitarios Calzados.

En la iglesia de la Encarnacion, se celebrará hoy a las diez una solemne funcion a Maria Sma, con motivo de los ejercicios del mes de Maria, en la que predicará el Sr. D. Pedro Mansilla, Beneficiado de la Sta. Iglesia.

Mes de Maria, o Flores de Mayo, en la iglesia de S. Pablo, a las 5 1/2 de la tarde, predicará el Sr. D. Juan José Padrajas, Director de la Casa de Maternidad.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Socorro, en su hermita.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 22 de Mayo — 3 por 100 consolidado a 40.25 y el diferido a 27.80.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 21 de Mayo a igual hora del día 23.

Fanegas Precios.

Table with 3 columns: Cereals (Trigo, Cebada), Price per fanega, and Price per 1/2 fanega. Includes prices for wheat and barley in Córdoba and elsewhere.

Avisos.

CARRUAJE COMODO Y LIJERO PARA TODOS PUNTOS. Darán razon de él frepto a la administracion de los coches-correo de Córdoba a Lucena Carrera del Puente. 3=1

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la hacienda llamada la Viñuela, situada en el ruedo de esta ciudad, lindante con el cementerio de S. Rafael y con el arrecife de Madrid. tiene varios árboles frutales, olivos y tres fanegas de tierra de primera clase. La persona a quien acomode puede tratar con su dueño que vive en la calle de las Cabezas núm. 11. 4=1

REMATES. A las doce del dia de hoy se celebran los de la haza de la Golondrina y de la Barca del Arenal en las casas Consistoriales de esta capital, bajo las condiciones que están de manifiesto. 1=1

PERDIDA. Se ha estraviado en la puerta de Almodovar en estos dias de feria, un rucho de dos años, pardo oscuro, mordido de lobos en las dos caderas. El que se lo haya encontrado se servirá entregarlo a su dueño D. Fernando Suarez Varela, que vive calle de Torrijos. 4=1

VENTA. En el almacén de D. Joaquin Barrera calle de Almonas, hay surtido de tablones de Flandes de varios precios, y escopetas de uno y dos cañones, llaves y cañones sueltos desde 95 rs. a 700, de las mejores fabricas de las provincias del Norte, siendo una la del Sr. D. Pedro Luis de Arangu

rep, de Eibar, que es bien conocida en esta ciudad y pueblos. 4=2

CABALLOS. En la calle Alta de Jesus Crucificado núm. 13 habrá de venta desde el dia de hoy tres caballos negros; dos de cinco años y siete dedos de alzada, y uno de nueve años y once dedos. Apelan para carriage; y estando domados para silla, se venden juntos ó separadamente. Son propios tambien para sementales, por ser de una ganaderia buena de esta provincia. 3=3

MADRID. Agencia de Negocios de D. Manuel Bayona, calle las Huertas núm. 34, cuarto tercero.

Convencido por la gran práctica adquirida en todo género de negocios, de las muchas ventajas que la casa del suscribiente ha reportado a sus numerosos amigos de casi todas las provincias de España, y muy particularmente a los de la provincia de Córdoba, en cuantos asuntos le han encomendado, ofrece nuevamente sus servicios para cuantas operaciones convengan a sus clientes en todos los ministerios, direcciones, tribunales y demás oficinas de la Corte. 4=2

COMESTIBLES. Al establecimiento de D. Feliciano Gimenez, en las Tendillas, acaba de llegar un abundante surtido de los artículos siguientes: escabeche de besugo superior, manteca de Hamburgo, salchichon de Vick legitimo, vino de Jerez en botellas, etc., etc. Tambien se hallará en dicho establecimiento chocolate de todas clases y precios, elaborado en la casa con el mayor esmero. 4=3

PERDIDA. Quien se hubiese encontrado dos guardapolos, una llave de reloj y dos juguete mas, engarzados en una manillita, cuyos objetos fueron perdidos en la noche del dia 3 se servirá entregarlos en la redaccion de este periódico donde se dará el hallazgo. 4=1

FOTOGRAFIA. El acreditado gabinete fotografico del Sr. Widen continúa abierto en la calle del Baño núm. 1, Catedral. Las horas para retratar son desde las 9 de la mañana hasta las cuatro de la tarde. Tiene un variado surtido de cajas de terciopelo y de alfileres para el pecho, medallones, etc., para colocar los retratos. 4=3

VENTA. Se vende una elegante y cómoda góndola de seis asientos, cabinote, pescante de quinta y pon y vaca para equipajes, montada en ballesas; fabricada en Barcelona por el mejor constructor y que por su buen estado puede servir para paseo y camino. Darán razon en la calle del Pataiso núm. 33. 6=3

PERDIDA. En la mañana del 16 del presente mes se estravió en la Arriaza, una yegua de 6 cuartas y media, castaña oscura, crin y cola cortada, lunares blancos en los costillares, con cabezada y una soga: la persona que la haya encontrado ó sepa donde se halla se servirá avisar a la casa núm. 3 calle de Barberos en S. Andres donde se le dará una gratificacion. 4=3

ANTES QUE SE ACABEN. En el café de San Fernando se han recibido adornos y matas sueltas, propias para baile, escogidas en la modista francesa, calle de Carretas; por su novedad y gusto quedarán complacidas las señoras que pasen a verlas. 3=3

VENTA. En la casa de Préstamos, callejas del Portillo núm. 17, se vende una Carretela montada sobre ballesas, un carro, dos relojes de sobre mesa, varios cuadros de lienzo y algunas alhajas. Tambien se vende una casa y varios créditos, y todo se da con mucha ventaja. 4=3

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, calces y camas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Alas camas de hierro maqueadas con pies y perchas de hierro, de la mejor calidad para asientos de butacas, sillas, sofás, carruajes, etc.

Armas de hierro dulce, fuertes, paraguas de hierro y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Armas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Escopetas superiores y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con muros con balas de tanto alcance como las escopetas, con muros con cartuchos de plomo y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de buquelas ni de atascarlas.

Muebles superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros deseda y engomados para delanteros, etc.

Muebles superiores gruesos, fuertes, en forma de alfombras magnificas para suelo, de salas, galerias, comedores, etc.

Utensilios económicos de hierro esmaltadas, estufadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavara, escupideras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hojalata.

Utensilios superiores para cocer, etc.

Utensilios superiores de Windsor, de almendras amargas, espuma de la espositon de Londres.

Utensilios de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Utensilios de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Utensilios y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mujeres y niños.

Utensilios de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Utensilios para zapateros, etc.

Utensilios de azules, clavos y tachuelas de todos tamaños. Están fino en barras. Manijon de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Utensilios, bandejas y azafes superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. F. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania esportados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pardo Icha y Compañia, duenos del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

DILIGENCIAS. Trasportes generales del Medio dia de España.

Esta Empresa ha establecido un servicio alternado entre Madrid y Sevilla que verifica sus viajes cada cuatro dias. Se despachan en Córdoba en la administracion de Diligencias del Norte y Mediodia de España, y se admiten cargamentos y viajeros en dicha administracion, sita en la calle de Ambrosio de Morales, antes del Cabildo viejo, frente a la fonda de D. Juan Rizzi, en la posada de Sta. Marta, calle de S. Pablo y en el campo de San Antonio, parador nuevo de S. Rafael. 4=3

SALCHICHON. En el establecimiento de D. Bartolomé Luque, calle de Almonas núm. 6, se está realizando una partida del legitimo de Vich a 10 rs. la libra. 4=2

PIANO. Se halla de venta en la calle Maese Luis núm. 5 uno magifico de Boisselot, a precio sumamente arreglado. 6=3

TEATRO.

Funcion 14.ª de abono para hoy. El drama en 3 actos, La Cartera — Mis elandea de bailes nacionales. Dando fin con el sainete Herir por los mismos flos.

A las 9. A 3 rs.

Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

CORDOBA. — 1858. Imprenta y Lito grafia de D. Juan García Tena, Editor